



## Homicidios de personas extranjeras incrementan casi el triple en cinco años en Chile

Diversos son los factores que explicarían el aumento de homicidios de este grupo en particular, detallan especialistas.

Durante el pasado mes de abril el Ministerio del Interior y Seguridad Pública encabezado por la titular de la cartera, Carolina Tohá, dio a conocer las conclusiones del Informe Nacional de Víctimas de Homicidios Consumados en 2023 en Chile.

En aquella oportunidad, la secretaria de Estado informó que las víctimas de homicidios consumados disminuyeron un 6% respecto al año 2022.

Bajo ese contexto, un punto que no pasó desapercibido fue el aumento de las víctimas extranjeras, las cuales incrementaron casi el triple en cinco años. Yendo a los datos, hacia el 2018 los extranjeros representaban el 5,7% del total de homicidios, mientras que en 2023 este grupo pasó a representar el 16%.

En esa línea, La Tercera indagó a través de especialistas

en la materia para entender cómo ha sido la evolución de este delito en los últimos años.

El investigador de Centro de Estudios del Conflicto y Cohesión Social (COES), Matías Garretón, comentó al citado medio que “grupos de crimen predatorio organizados, como el Tren de Aragua, explotaron esta oleada migrante: una vez que llegan a los países de destino, como son una población vulnerable, muchas veces en situación irregular, estas organizaciones los explotan, en el fondo para pagar los ‘costos del viaje’, extorsión, básicamente”.

En esa línea, otro factor que explicaría esta dinámica sería la disputa territorial. “Hay una gran mortalidad de ‘soldados’ de bandos distintos”, especificó.

La investigadora de AthenaLab, Pilar Lizana, sostuvo que “un contexto de una rápida llegada de criminalidad extranjera, un aumento brusco en la migración ilegal en la frontera y, por supuesto, un aumento y cambio en el perfil de la criminalidad”.

Por otro lado, el académico de la Universidad de Santiago y exdirector de Seguridad Pública del Ministerio del Interior, Jorge Araya, detalló que “la zona norte del país pasó a ser un tema de alta preocupación cuando se empezó a ver un fenómeno de migración descontrolado”.

“La zona norte tiene tasas mucho más altas de homicidio que el promedio nacional y son regiones especialmente afectadas porque son fronteras y, por lo tanto, tienen la primera llegada, y la más masiva, de migrantes, donde está el crimen organizado presente”, aseveró al medio antes citado.

